

鳩森だより

【教育目標】
感じ かかわり つくる

12月号



渋谷区立鳩森小学校

HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

令和7年11月28日

TEL

FAX

ホームページ

(3352)3780

(3352)4810

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/1310246>



今年の歩みを胸に、新しい年へ



校長

師走を迎え、今年も残すところわずかとなりました。街はイルミネーションや飾りで華やぎ、冬の訪れを感じます。この時期、学校では一年の歩みを静かに振り返り、次の目標を見据える大切な節目を迎えます。振り返りは、過去を顧みるだけでなく、努力と成長を確認し、未来への確かな一歩を築く営みです。ぜひ、御家庭でも、子どもたちとの会話の中で、成長した面・これから期待する面などをお話しいただきますようお願いいたします。

4月に入学した一年生は、今や自分のことを整え、明るい挨拶を交わす頬もしい姿へと成長しました。六年生とも様々な場面で交流を行っています。二年生から五年生は、学習やスポーツに真摯に取り組み、仲間とともに挑戦する姿が輝いています。六年生は最高学年としてリーダーシップを発揮し、学校全体を支える存在です。委員会活動、縦割り班の中で、積極的に下級生に声をかけ、活動している姿が見られます。12月には、学校の代表として、渋谷区の探求フェスに参加し、シブヤ未来科のプロセスを発表し、他校の成果を学ぶ予定です。さらに、3月までに探究学習のまとめを行い、一年間の学びを整理し、次のステップへつなげます。このように、各学年は校内外で様々な行事に一生懸命、そして楽しそうに取り組んできました。学校のみならず、社会科見学・地域学習などを通して、地域の方や働く人の姿や思いを感じることで、学びが深まっています。

4月から全校朝会や校門の前などで、「挨拶」について、児童に指導を続けてきました。4月に比べ、大きな声で自分からすんで「挨拶」したり、校内ですれちがうと「こんにちは」と声を出したりする児童が増えました。「挨拶」は人間関係の基本です。鳩森の子どもたちは、よい「挨拶」を身に付け、主体的な学習活動や特別活動にも積極的に取り組むようになっています。

12月には展覧会「鳩森美術館」を開催します。今回は、図工・家庭科の作品展示に加え、子どもたちの主体性を尊重し、発想を生かしたアート交流やたてわり鑑賞も行います。子どもたちの豊かな感性と今年度の成長を、ぜひ御覧ください。また、学校評価も併せて実施いたします。4月からの教育活動の振り返りに御協力を願いいたします。詳細は後日配布するプリントを御確認ください。



子どもたちが自らの学びを振り返り、達成感をもって新年を迎えるよう、学校全体で支えてまいります。私自身も校長として、这一年を省み、鳩森小学校がより良い学び舎となるために何をなすべきかを深く考えてまいります。保護者の皆様には、引き続き温かい御支援を賜りますようお願い申し上げます。寒さが厳しくなる折、どうぞお体にお気をつけください。子どもたちの笑顔とともに、皆様にとって新しい年が希望に満ちたものとなりますよう心よりお祈り申し上げます。どうぞ健やかに新年をお迎えください。

2年生 作品の見どころ

2年1組担任
ちはと学級1組担任

2年生は、展覧会に平面作品から2点、立体作品から1点を自分で選び出品します。その中の特に見て欲しい作品について紹介します。

ぼくは、「ちきゅうがたぼうし」を作りました。くふうしたところは、ロケットがとんでいるようにしたところです。

わたしがしゅっぴんするのは、「すずしげ、みつあみぼうし」です。自まんは、ぼうしのみつあみです。

ぼくは、「ほうせきのぼうし」を出します。とくに見てほしいところは、目のぶぶんにあなをあけ、見えるようにしたところです。

わたしが作ったのは、「デカデカリボン」のぼうしです。自まんは、大きいリボンです。

わたしは、木で作った「お気に入りのいろいろ」を出します。まほう、花火、海、しゅっぽっぽ、たき火など、わたしのお気に入りが出てきます。

わたしは、「ひよこのぼうし」をしゅっぴんします。見てほしいのは、ひよこのくちばしのところが少しきらきらしているところです。

わたしがしゅっぴんするのは、「いちごケーキ」のぼうしです。見てほしいのは、いちごがとれるところです。

わたしは、「キラキラ☆バースデー」というだい名のケーキを出します。ケーキにつけてあるお花紙が風にあたるときれいです。

わたしは、「さえ子ちゃんとはじめてあそんだとき」というタイトルのやきものをしゅっぴんします。さえ子ちゃんとあそんだときの楽しい思い出を作ひんにしました。

わたしは、「おたんじょうび」をしゅっぴんします。とくに見てほしいところは、ケーキの一番上です。なぜかというと、はと森のはとが、そこにいるからです。

わたしがしゅっぴんるのは、「海のぼうし」です。くらげのところを見てほしいです。

ぼくは、「うごく車」を作りました。すきなかたちの木をえらんで、くっつけていきました。みどりの紙をくるくるまるめて、のせました。

ぼくがしゅっぴんするのは、「スペースゴジラのぼうし」です。ぼくの自まんは、金の角です。

ぼくは、「おにぎりのぼうし」を出します。とくに見てほしいのは、おにぎりを食べられないように、中にワサビを入れたところです。

ぼくがしゅっぴんするのは、「青いうめぼしのぼうし」です。見てほしいのは、上のでつかいうめぼしです。

わたしは、やきものの「はくちょうのみずうみ」をしゅっぴんします。とくに見てほしいところは、げきじょうのようにしたところです。

ぼくは、「マントぼう」を出します。とくに見てほしいのは、二重のマントです。

ぼくは、「かめのぼうし」を出します。見てほしいところは、せなかのぶぶんです。

わたしが出すのは、やきものの「ゆきあそび」です。見てほしいところは、そりとゆきだるまでです。

ぼくは、「ニューニューバズライトイヤー」のぼうしを出します。ぼくのくふうは、赤いレーザーが出ているところです。

ぼくがしゅっぴんするのは、「はと森小をまもるせんとうきのケーキ」です。自まんは、せんとうきとせん車にのっている人が、ヘルメットをかぶっているところです。

ぼくがしゅっぴんするのは、「ひらひらぼうし」です。ひらひらについている金色の紙が自まんです。

ぼくは、やきものの「マイクラ・ザ・ムービー」をしゅっぴんします。ぼくの自まんは、はいけいにネザーゲートをおいたことです。

ぼくがてんらん会に出す作ひんは、「ぼうしづく」です。がんばったところは、顔です。ちょっとわらっている顔にしました。

ぼくは、やきものの「イルカにのりました」をしゅっぴんします。がんばったのは、自分をイルカにのせたところです。

ぼくが出すのは、やきものの「スポーツのかけっこ」です。がんばったところは、手をくっつけたところです。

ぼくが出すのは、「あのときのったゾウさん」です。自まんは、木のつるをつけたところです。

ぼくは、「うごく車」を作りました。がんばったところは、みどりのぎざぎざの紙を、まわりにつけたことです。どんぐりものせました。

わたしは、やきものの「かぞくでえさやり」をしゅっぴんします。見てほしいのは、オニオオハシという鳥です。



『鳩森美術館☆開館！』

～ 子どものための行事にするために ～



鳩森小学校では、12月12日（金）から『見ること♥つくること□を楽しもう』をテーマに展覧会・『鳩森美術館』を開館します。今回は、鳩森美術館の見どころを皆さんにお伝えします。

見どころその1☆『本校専属アーティストたちの多様な表現』／プロセスを大切に

何といっても1番の見どころは本校アーティスト・鳩森小の子どもたちの表現です。図工、家庭科の時間につくりあげた作品が1・2階の廊下やランチルーム、体育館に展示されます。カラフルな作品、あまり色のついていない作品、大きな作品、小さな作品・・・。様々ですが、その作品は、魔法のように、ばっとできたものではありません。子どもが課題と出会い、考え、試し、時に失敗し、自分の表したいことを見つけ、材料や道具を使って工夫して表して…と、多くの過程を経てつくりあげられました。活動写真も掲示しますので、ぜひ、見た目だけではなく子ども一人ひとりが自分にとって意味や価値のあるものをつくり出すプロセスを思い浮かべたり、色や形に込めた思いを大切にしたりして御鑑賞ください。



見どころその2☆『なんと！1週間開館！』／『見ること♥を楽しもう』

鳩森美術館は、なんと！12月12日（金）～20日（土）の7日間も開催します。（17日（水）は一般公開しません。）子どもたちは『見ること♥を楽しもう！』をテーマに1週間の展示期間中、大変身した校内・体育館をゆっくりと授業の中で個人鑑賞します。また、縦割り班の異学年の子と一緒に鑑賞をする時間も設定しています。鑑賞の活動では、子どもたちが『見ることを楽しむ』『見方を広げる』と共に『表現は皆、それぞれ違う』『人は様々な見方や感じ方がある』と、多様な表現や価値観に触れ、多様性を認め合える力を身に着けることにもつなげていければと思っています。皆さんも来るたびに新たな発見があるかもしれません。一人で、子どもと、保護者同士で、お友達と何度も御来館ください。

見どころその3☆『最終日にはアート交流！』／『つくる□を楽しもう 楽しませよう！』

展覧会最終日20日（土）には、『ぼっぼアート◆ハート交流』が開催されます。子どもたちが『つくるを楽しもう！楽しませよう！』をテーマに図工・家庭科での学びを生かしたお店を開きます。各学級で話し合い、お店の内容を決め準備を進めています。「色水屋さん」「本屋さん」など、来た人がものづくりを楽しめるお店や、「カフェ」、「宝探し」など、自分たちがつくったもので人を楽しませるお店など、様々なお店が開店する予定です。この活動は、子ども一人ひとりが目的に向かって、様々なことを考え、調べ、試し、学びを得ながら探究的に取り組む活動もあります。また、6年生の実行委員を中心に各学年の代表者が集まる「代表者会議」で活動の名前を決めたり、各委員会に仕事の依頼をし、それぞれ内容を決めて取り組んだりと、子どもたちが主体的に進める場面も設けています。当日は、鳩森小学校の子ども優先になりますが空いているお店でしたら保護者・地域の方も参加することができますのでぜひ「つくる」を一緒に楽しみましょう。

見どころその5☆自分の『～したい！』から始まるプロジェクト／自分から創り出す文化を

今回、子どもたちが展覧会を盛り上げるために自分でやりたいことを企画、提案し、校長・図工専科・6年の実行委員の許可を得て進めることができる「プロジェクト」の取り組みを取り入れました。「顔はめプロジェクト」「スライムプロジェクト」「テーマづくりプロジェクト」などの取り組みが進められています。中には、DIYのお店の方とのコラボプロジェクトも生まれています。

「～やってみない？」と、先生からの提案から始まるプロジェクトもありますが、このような経験をしたり、取り組んでいる人の姿を見たりする中で、この文化が根付き、子どもたちが「先生に言われたこと」だけでなく、「自分たちの生活を自分の力で楽しいものにしようと行動する力」や、「新しいもの・ことを生み出す力」につながればと思っています。



☆御来館いただき皆様へのお願い／学びを子どもに返す

御来館された皆様には、子どもたちへの温かな言葉がけと、アンケートの記入をお願いしたいと思っています。アンケートには子どもたちへのメッセージを書く欄があります。そのメッセージを校内に掲示し、子どもに返し、『次はこうしよう！』という学びや、『次もがんばろう！』という次の学びへの意欲につなげていきたいと思っています。御協力よろしくお願ひいたします。

この行事での学びが子ども一人ひとりの、これからに生かされ、豊かで楽しい毎日を送ることにつながることを願っています。最後になりましたが、今回この展覧会に向けて、保護者・地域の皆様、企業の方々に材料等の御協力をいただき、大変感謝しております。ありがとうございます。

皆さま、ぜひ、鳩森美術館に御来館ください。お待ちしております！！

I 12月の行事予定とお知らせ

日	曜	朝・昼	学校行事等	授業時数(委員会・クラブを含む)					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	朝・清	まなび～	5	6	6	6	6	6
2	火	夕	安全点検 委員会 区SC	6	6	6	7	7	7
3	水	体		5	5	5	5	5	5
4	木	指・清	校外清掃(6年) 安全点検 都SC SSW	6	6	6	6	6	6
5	金	鳩		5	5	6	7	7	7
6	土			/	/	/	/	/	/
7	日			/	/	/	/	/	/
8	月	朝	まなび～	5	6	6	6	6	6
9	火	夕	水曜時程5時間授業 個人面談①13:20～ 区SC	5	5	5	5	5	5
10	水	保	短縮時程4時間授業	4	4	4	4	4	4
11	木	学・清	社会科見学(3年区内巡り) 都SC SSW	6	6	6	6	6	6
12	金	展覧会 オープ ニング	展覧会始 水曜時程5時間授業 個人面談②13:20～ 生け花教室14:25～	5	5	5	5	5	5
13	土			/	/	/	/	/	/
14	日			/	/	/	/	/	/
15	月	朝	水曜時程5時間授業 個人面談③13:20～ 鳩さんぽ14:30～15:00 まなび～	5	5	5	5	5	5
16	火	夕	水曜時程5時間授業 個人面談④13:20～ 区SC	5	5	5	5	5	5
17	水	縦	歎みがき教室(1年3校時 3年4校時) 探究フェス(6年青山キャンパス)	5	5	5	5	5	6
18	木	学・清	水曜時程5時間授業 個人面談⑤13:20～ 言語聴 覚士・作業療法士訪問(ちはと) 副籍交流(3校時1 年) 生け花教室13:20～ 都SC SSW	5	5	5	5	5	5
19	金	鳩	全学年6時間授業	6	6	6	6	6	6
20	土	学	土曜日授業 展覧会終	4	4	4	4	4	4
21	日			/	/	/	/	/	/
22	月	学・清	まなび～	5	6	6	6	6	6
23	火	夕	クラブ活動 クラブ発表ビデオ撮影 区SC	6	6	6	7	7	7
24	水	音		5	5	5	5	5	5
25	木	朝	5時間授業清掃なし 給食終 都SC SSW	5	5	5	5	5	5
26	金		冬季休業日始	/	/	/	/	/	/
27	土			/	/	/	/	/	/
28	日			/	/	/	/	/	/
29	月			/	/	/	/	/	/
30	火			/	/	/	/	/	/
31	水			/	/	/	/	/	/

朝：全校朝会 指：安全指導 体：体育朝会 縦：たてわり班活動

保：保健朝会 音：音楽朝会 鳩：鳩森タイム 学：学びの時間

委：委員会発表 タ：タブレットタイム

都SC：都スクールカウンセラー勤務日（木曜9：00～16：00）

区SC：区スクールカウンセラー勤務日（火曜9：00～15：45）

SSW：スクールソーシャルワーカー勤務日（木曜13：30～16：30）

今月の避難訓練は予告なしで行います。

冬休み明けは、令和8年1月8日（木）から授業を開始します。8日は、給食後、校外班で集まり、13:30頃校外班で下校します。放課後クラブに行く児童は、校外班活動後、放課後クラブに行きます。

I 12月の生活指導

～学校をきれいにしよう～

鳩森小学校ではたてわり班で掃除を行っています。上級生と下級生が仲よく協力して校舎内をきれいにできるように指導しています。寒さが厳しくなる季節になりました。御家庭におかれましても、うがい、手洗い等、健康に留意して過ごされるようお声掛けください。

(生活指導担当)

個人面談

9日(火)・12日(金)・15日(月)・16日(火)・18日(木)の5日間で、個人面談を行います。場所は各教室で行います。詳しくは、学級からのお便りを御覧ください。

(教務主任)

体育の授業での服装について

少しずつ寒い日が増えてきました。体育の授業では上着の着用が可能です。フードやファスナー、ボタンの付いていないトレーナー等、運動に適した物を御用意ください。また、タイツやストッキングは運動には適さないので、体育がある日は着用を控えてください。

(体育主任)

I 12月の保健目標

石けんで手をあらおう